



Liebe AWO-Freundinnen und -Freunde,

gern hätte ich in der letzten Ausgabe des Newsletters unseres Kreisverbandes über die positive Entwicklung der AWO in Erfurt in diesem Jahr gesprochen. Leider überschattet aber ein tragisches Ereignis die letzten Wochen. Am 22. September verstarb völlig überraschend unser Ortsvereinsvorsitzender, langjähriges

Kreisvorstandsmitglied, ehemaliger Kreisvorsitzender und Mitgründer der AWO in Erfurt Uwe-Jörg Hörschelmann. Er hinterlässt eine tiefe Lücke in unserem Verband und natürlich in „seinem“ Ortsverein Südost, den er in den letzten

Jahren völlig neu aufgebaut hat. Für mich ganz persönlich bleiben dankbare Erinnerungen und der Auftrag, die AWO bestmöglich weiterzuentwickeln.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine besinnliche und schöne Weihnachtszeit. Kommen Sie gut und gesund in das neue Jahr.



In stillem Gedenken an
Uwe-Jörg-Hörschelmann

**Herzlichst
Ihre Elvira Diebold**



Eine schöne Tradition: Adventsbasteln



Die Erfurter AWO-Ortsvereine hatten auch in diesem Jahr wieder die Möglichkeit, am traditionellen Adventsbasteln in der Begegnungsstätte „Heckenrose“ teilzunehmen. Unter fachkundiger Anleitung der Mitarbeiter vom Blumenhof Kerst aus Walschleben sind pünktlich vor dem ersten Advent schöne weihnachtliche Kränze und Gestecke entstanden. Dafür stand eine Vielzahl von Dekorationsmaterial bereit, von Kerzen über Glaskugeln bis hin zu Holz- und Filzschmuck. Kaffee, Glühwein und Gebäck machten den stimmungsvollen Nachmittag perfekt.

Bundesministerin Franziska Giffey zu Gast in der „Heckenrose“

Am 30. September gab es hohen Besuch in der AWO-Begegnungsstätte am Wiesenhügel: Die Bundesfamilienministerin Dr. Franziska Giffey hat gemeinsam mit Experten und den Mieterinnen der Seniorenwohnanlage zum Thema Pflege diskutiert. Eingeladen wurde sie von Dr. Cornelia Klisch, die die Einrichtung in ihrer beruflichen Tätigkeit als Ärztin gut kennt und im Oktober in den Thüringer Landtag gewählt wurde. Auch der Erfurter Bundestagsabgeordnete Carsten Schneider und der AWO-Landesgeschäftsführer Ulf Grießmann waren vor Ort und sprachen u.a. über das Familienentlastungsgesetz und die Nachbesserungspotenziale bei der Finanzierung von Pflegeleistungen. Im Rahmen ihres Besuchs hat die Bundesministerin außerdem die Seniorenwohngemeinschaften besichtigt, die 2014 als eine der ersten Wohnangebote dieser Art in Erfurt eröffnet worden waren.



Franziska Giffey (links) und Cornelia Klisch hörten den Problemen der Bürger aufmerksam zu (Foto © Marcel Krummrich)

Der Ortsverein Mitte engagiert

Im Herbst hat der Vorstand des AWO-Ortsvereins Erfurt-Mitte der integrierten Familienhilfe „Am Fischersand“ eine Freude gemacht: Er überreichte dem Team und den Bewohnerinnen neben einer Geldspende auch Gutscheine für einen Besuch im ega-Park. Die Idee dazu war auf dem gemeinsamen Sommerfest des Ortsvereins und der Familienhilfe entstanden. Die Einrichtung betreut in Wohngruppen Familien in schwierigen Lebenssituationen. Hier können bis zu zehn Kinder und ihre Familien in geschütztem Rahmen und mit professioneller pädagogischer Betreuung lernen, wie sie mit Konflikten besser umgehen können.



Die Vorsitzende Andrea Bardel (rechts) und Uta Eweleit-Fornell vom Ortsverein Mitte übergaben die Spende.

Arbeitseinsatz: Das Bummi-Kaufhaus erstrahlt in neuem Glanz



Am 14. September haben zehn Mitglieder des Ortsvereins Erfurt-Südost das AWO-Sozialkaufhaus „Bummi“ in der Erfurter Thomasstraße renoviert. Der Eingangsbereich des Ladens erhielt einen neuen Anstrich, außerdem wurden kaputte Leuchtstoffröhren ausgetauscht und neue Rollos angebracht. Die großen Fenster des Bummi-Kaufhauses haben nun eine farbenfrohe Motivbeklebung. Auch Reinigungsarbeiten fielen an.

Der Arbeitseinsatz fand im Rahmen des 8. thüringenweiten AWO-Aktionstages statt und wurde finanziell vom AWO Landesverband Thüringen e. V. sowie der Thüringer Ehrenamtsstiftung unterstützt.

Bowlingabend beim Ortsverein Nord

Am 24. Oktober haben sich die Mitglieder des AWO-Ortsvereins Erfurt-Nord zu einem der traditionellen und beliebten Bowlingabende getroffen. Auf der Bowlinganlage in der Vilnius Passage wurde jeder Strike frenetisch bejubelt. Im Anschluss haben sich alle ein leckeres Essen schmecken lassen und gemütlich beisammen gegessen. Den Muskelkater am nächsten Tag gab es gratis dazu.



Ortsvereinerfahrungsaustausch

Im November fand in Erfurt der traditionelle Erfahrungsaustausch der Thüringer AWO-Ortsvereine statt. Der Kreisverband Erfurt war durch Petra Poppe und Sigrid Balajti vom Ortsverein Erfurt-Nord vertreten.

Das zweitägige Treffen begann mit einem Workshop zum AWO-Leitbild und einer Führung durch das Erfurter Rathaus. Besonders gut kamen der anschließende Pralinen-Workshop bei Viba und das gemeinsame Abendessen als Tagesausklang an. Am zweiten Tag standen Themen wie Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliedergewinnung im Fokus. Ein herzliches Dankeschön geht an Lisa Reinhold, Referentin für Ehrenamt beim AWO Landesverband Thüringen e. V., für die Organisation des Treffens.

Wir gratulieren!

15 Jahre AWO-Mitgliedschaft
Diana Behrens 01.11.2004

10 Jahre AWO-Mitgliedschaft
Simone Block 01.10.2009

5 Jahre AWO-Mitgliedschaft
Rainer Vocke 01.12.2014
Bettina Vocke 01.12.2014
Anna-Maria Vocke 01.12.2014